
日前，六横中心幼儿园开展“非遗小匠 非‘童’凡响”主题系列活动。现场，幼儿园各班开展渔民画教学活
动，并组织幼儿参观渔港景观和船舶基地，引导幼儿创作主题丰富、画面饱满的渔民画作品。当天还举行了“少
年非遗说”故事比赛，学习皮影戏的历史起源及古法制偶等。 （记者 刘珈伶 通讯员 朱顺舟）
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近日，市民陈先生致电本报，
反映他被小区楼下的花坛绊倒受
伤很多次，希望小区尽快对花坛进
行改造。记者随即来到陈先生所
在的小区了解情况。

居民反映的这个花坛位于东
海嘉苑小区4幢楼之间的十字路
口处，是常规的正方形形状，花坛

较大，车辆转弯不太好转，加上正
方形的角较锋利，存在一定安全隐
患。陈先生说，他因腿脚不方便，
每天骑残疾人机动轮椅车代步。
前几天，他骑车回家经过这个花坛
时被绊倒在地，整个车子压在了他
身上。这里是他回家的必经之路，
不止一次被这个花坛绊倒过。

记者走访时了解到，小区其他
居民也被这个花坛绊倒过。“有人摔

倒,脚后跟都弄破了，这个转弯是有
点不太好，最好做成弧形的。这里
来去的人很多，希望改造一下。”小
区居民张阿姨说，她的儿媳去年就
被这个花坛绊倒，脚被割了一个很
大的伤口导致住院，“转弯不好转，
脚被割破，伤口很深，住院住了很
久。你看看这个危不危险？”

随后，记者来到东海嘉苑小区
物业办公室，遇到了塘头村党委副

书记朱南行和该小区物业经理。
当记者询问居民反映的这个花坛
是否可以改造时，朱南行表示，会
将居民意见反馈给小区业委会，需
要业委会半数通过后方可对花坛
进行改造。

东海嘉苑业委会主任吕其君
表示，将加快推进花坛改造。“我们
讨论一下该怎么办，能快尽量快
点，让业主能够满意。”

小区4幢楼之间十字路口的花坛，已有多人在此被绊倒受伤。东海嘉苑小区居民反映：

这个花坛有安全隐患何时能改造
东海嘉苑业委会：将加快推进花坛改造，让业主能够满意

本报讯（记者 胡晓 通讯员 林
书伊）近日，区人社局针对全区新开
工建筑工程项目，开展“浙江无欠
薪”行动长效机制建设上门指导服
务活动。

走访中，工作人员向新开工建
筑工程项目部发放《保障农民工工
资支付条例》、无欠薪台账制作标
准、舟山市工资支付监管平台操作
手册等农民工管理宣传资料，指导
劳资专管员制作农民工工资支付台

账，详细询问当前用工管理过程中
存在的问题，并对提出的各类工作
难题作出细致解答。

此次活动共指导服务新开工建
筑工程项目25家，派发各种劳动用
工宣传资料500余份。通过活动，
进一步增强新开工建筑工程项目保
障农民工工资支付的责任意识，提
升农民工工资支付管理水平，为
2022年度我区根治欠薪工作全面
开展奠定坚实基础。

加强“无欠薪”行动长效机制建设

职能部门上门指导服务

日前，省政府公
布了浙江省首批体
育现代化县（市、
区）名单，全省共有

17个县（市、区）入选，普陀顺利
通过前期技术评估和考核验收，
成为我市首个创建成功的县
（市、区）。海岛城市土地稀缺、
空间有限，完善体育基础设施存
在诸多困难，普陀能率先达标体
育现代化着实不易。

就如没有“体育好”当不了
“三好生”，现代城市同样离不开
体育运动蓬勃开展。目前，普陀
133公里登山健身步道全线贯
通、形成闭环，共建成绿道50公
里，城区住宅小区健身器材全覆
盖，百姓健身房不断增多，全区
共有体育场地面积101.93万平
方米，人均体育场地面积2.65平
方米，堪称体育“模范生”。

随着生活水平的提高，人们
的体育健身需求自然也会水涨
船高。再加上，脑力劳动日渐成
为主流，“坐班”一族更需要在八

小时外动起来。近年来普陀因
地制宜大力推进体育设施建设，
正是迎合了民众“动起来”“乐起
来”的高质量生活需求，社区多
功能运动场、百姓健身房等设施
已日益成为城市生活环境的标
配，而体育进文化礼堂同样给渔
农村带来健身热。

体育设施的完善、健身活动
的红火，让望山见海的普陀更具
动感。顺势促进文体旅结合，使
运动、文化、商业融为一体，让

“最美公路”“最美绿道”既是骑
行好去处，又是赏景打卡地，全
域旅游因此活力四射，共同富裕
也就多了精气神。

在群众性体育活动蓬勃开
展的同时，我区还积极举办“舟
马”等体育赛事，进一步助燃民
众对体育运动的参与热情。当
下，疫情虽未消散，但完善基础
设施、筹划体育赛事不能放松，
要多发展具有普陀辨识度的海
洋运动，为现代海洋城市增添活
力。

体育为海洋城市添活力
□大力

本报讯（记者 胡晓 通讯员 陈
亮）针对鸭东线公路运输砂石料车
辆超限运输和“抛洒滴漏”现象严
重、对公路安全和群众交通出行造
成较大安全隐患这一情况，近日，普
陀交通运输行政执法队迅速行动开
展整治工作。

整治行动中，执法人员在违法
行为多发路段采取定点检查和流动
巡查相结合方式，对货运车辆超限
超载行为进行严厉打击，对造成“抛
洒滴漏”等行为进行严肃查处。同

时，结合疫情防控工作，对重点货运
源头企业开展普法宣讲，采取“说理
式”执法方式，向企业负责人及驾驶
员讲解车辆超限超载及“抛洒滴漏”
的危害，要求其压实安全监管责任，
严禁车辆超限运行。

4月以来，普陀交通运输行政
执法队现场查处违法超限运输行为
3起、抛洒滴漏行为1起，及时纠正
违法行为并开展批评教育2起，要
求货运企业及驾驶员及时开展公路
清理2处。

交通部门开展整治行动

严查货车超限及“抛洒滴漏”

本报讯（记者 徐丽佳 通讯员
刘菁菁）气温升高和雨水增多为蚊、
蝇孳生提供了有利条件，连日来，我
区环卫部门积极开展蚊、蝇防治工
作，以有效控制城区蚊蝇密度，减少
肠道传染病、虫媒传染病等的发生，
营造良好的生产生活环境。

防治工作以环境治理为主、化
学防治为辅，采取清、防、灭、查四个
环节。通过清除垃圾、杂物等卫生
死角，保持环境卫生整洁，减少四害

栖息、孳生场所，控制四害种群的数
量，同时利用化学、生物、物理等方
法杀灭四害。

防治期间，工作人员会对公
厕、窨井、垃圾桶、河道、垃圾中转
站等各类蚊、蝇孳生地，实行定期、
系统、规范、科学的有效防治，并由
专业公司对摇蚊孳生严重的城市
河道进行系统性治理，保证广大人
民群众身体健康和人居环境的清
洁、舒适。

环卫部门开展蚊蝇防治工作

打好杀灭四害的围剿战

本报讯（记者 胡晓 通讯员
王曦瑶）“以前季度销售额超过45
万元的要缴纳增值税，现在不用缴
纳这笔税，既省钱又省事赞足嘞！”
日前，普陀一公司财务人员徐女士
接到区税务局的电话获悉小规模
纳税人免征增值税的新政策后，连
连叫好。

徐女士叫好的惠企新政是：今
年4月1日开始至12月31日，增值
税小规模纳税人适用3%征收率的
应税销售收入，免征增值税；适用
3%预征率的预缴增值税项目，暂停
预缴增值税。

“新政对小规模纳税人的优惠
力度进一步加大。2022年4月1
日至12月31日，小规模纳税人取
得适用 3%征收率的应税销售收
入，由原减按1%征收率征收，改为
直接免征增值税，也就是说，叠加
现有的起征点等增值税优惠政策，
除少数适用5%征收率的业务外，
免税政策几乎覆盖所有小规模纳
税人，优惠力度非常大。”区税务局
税政一股副股长舒增军解读称，企
业或个体工商户、取得适用3%征
收率的应税销售收入的，均可适用
小规模纳税人增值税政策。

据了解，今年以来，财政部、国
家税务总局先后推出小微企业“六
税两费”减免、增值税期末留抵退税
等一系列退税、免税、减税政策，支
持小微企业和制造业等行业发展。
为确保新的组合式税费支持政策落
地生根，区税务局通过线上线下开
展政策宣传辅导、优化流程提升办
税效率、开通快速审批退税通道。

线下，区税务局组建网格管理
员机制，通过大数据摸排对符合政
策的企业逐一登记造册，实行“包
干责任制”，开展“定位式”“跟进
式”“回头看”等专项辅导，确保政

策应知尽知、应享尽享；线上，通过
征纳沟通平台、“智能云呼”、纳税
人学堂、税企交流群等渠道，向纳
税人精准推送新政以及政策解读，
提供远程连线“一对一”“面对面”
操作辅导，有效打通优惠政策落地
实施的“最后一公里”。

同时，区税务局坚持“数据先
跑、纳税人少跑”原则，优化审批流
程，网管员对符合条件的企业数据
进行审核，审核通过的纳税人无需
再行提交退税申请，即可实现“一
键确认、批量审批”的便利化、集成
化退税，大大缩短退税时长。

重磅好消息！今年4月1日开始至12月31日，增值税小规模纳税人适用3%征收率
的应税销售收入，免征增值税；适用3%预征率的预缴增值税项目，暂停预缴增值税

税务部门打好惠企政策落地组合拳

本报讯（通讯员 张石英 记者
王梦倩）昨天中午12时左右，鲁家
峙附近海域一艘空载小型运输船突
发火灾，消防救援人员经1小时紧
张施救成功将火扑灭，船上船员全
部脱险。

当天中午12时01分，普陀消防
救援大队接到报警，得知一艘船在
鲁家峙附近海域突然起火，鲁家峙
鲁洲路消防站随即出动2车12人前

往施救。公安、医疗等部门也迅速
赶到现场。

消防人员到现场后看到，船已
靠岸，起火部位在2层驾驶舱和生
活舱，火势较大，浓烟不断从船舱内
涌出。消防人员立即用水枪打击明
火。2名消防人员带好个人防护装
备登船内攻，另一组人员不断用水
冷却船体表面。经过近1个小时的
紧张扑救，成功将船火扑灭。

报警！一艘小型运输船突发火灾
消防人员及时施救扑灭船火

（上接第1版）这段时间，城西
未来智创城建设如火如荼，街道
将加强与相关单位交流沟通，积
极推进项目地块征迁工作，为夏
新未来社区商务服务中心建设工
程、夏新未来社区安置小区二期
工程等项目的推进强化后勤保
障。

基础设施的提升、城市功能的
完善，是人们安居乐业的保障和
底气。一晃眼，沈家门片区城市

有机更新步入第3个年头。“目前
沈家门老城区面临着停车难、基
础设施老化、公共服务供给不足
等问题，希望能通过新一轮的有
机更新逐项解决好。”夏毅说，今
年，街道将竞争性推进成片危房
解危，推动原区政府大楼、沈家门
一小、陈家塘区块联动发展，加快
半升洞区块项目建设，谋划打造
沈家门“文商旅学”新中心，提升
改造老旧房屋119幢，完成204户

无卫设施改造，提升改造沈家门
老城区路网，实现老旧街区、老旧
小区焕新颜，迭代更新“一港两
岸”形态业态。

“我觉得沈家门城市建设方面
必须统筹谋划，要把与群众生活
息息相关的配套功能全都考虑
好、规划好、实现好。不单单是拆
和迁，也要做好管理和维护。”夏
毅告诉记者，以数字化改革为抓
手，今年街道将以中洲社区、新街

社区为试点，有序推进未来社区
数字化建设，促进老旧小区“智”
力转型。同时，打好安全监管“组
合拳”，持续开展安全生产、渔业
安全、消防安全、食品安全等重点
领域专项整治行动，统筹做好疫
情防控工作，加强重点领域安全
管理和风险防范，通过优化社会
治理方式，堵住城市建设管理漏
洞，让沈家门人的生活更有质量，
更加幸福。

持续推动港产城一体化发展


